

## 1.3 Die Entstehung einer fränkischen Identität

### 1.3.1 Diskussion um die französischen Wurzeln:

Frankreich diskutiert während der Revolution (1789), ob die Franzosen von den Franken (das Argument des Adels) oder von den Galliern (Abbé Sieyès) abstammen oder ob das „Volk“ auf der Bereitschaft zum Gemeinwohl beruht.

### 1.3.2 Heutiger Forschungsstand:

Karl Ferdinand Werner (M4a, S. 32): Die Franzosen können sich auf gallische, fränkische oder römische Wurzeln berufen – alle diese Interpretationen sind richtig. Falsch ist nur die ausschließliche Berufung auf eine Wurzel.

### 1.3.3. Ausbildung einer fränkischen Identität und Entstehung eines Frankenreichs:

- Gruppen von Franken fallen unter verschiedenen Anführern ab dem 3. Jh. ins Römische Reich ein.
- Bündnisse mit den Römern, Eingliederung ins römische Heer.
- Aufstieg im römischen Militär- und Verwaltungssystem.
- Romanisierung und Kulturaustausch
- Taufe des fränkischen Königs Chlodwig und Christianisierung → Entwicklung einer fränkischen Identität